EXCELSIOR

23

03/11/2025

OPINIÓN





Se quedan reelección y pluris en 2027

 La Presidenta pidió a los partidos de la 4T aplicar la no reelección dentro de dos años.

Contra los deseos de Claudia Sheinbaum de prohibir la reelección, acabar con los plurinominales y reducir el presupuesto público a los partidos políticos, diputados de todas las fracciones, incluyendo Morena, se niegan a ello

La no reelección consecutiva a cargos de elección popular ya había sido aprobada por el Senado, pero a partir de 2030 y no de 2027, como quiere **Sheinbaum**, pues las leyes no son retroactivas y los actuales funcionarios se eligieron con la legislación anterior.

Sin importar que legalmente pueden postularse para el mismo cargo en las siguientes elecciones, la Presidenta pidió a los partidos de la 4T aplicar la no reelección dentro de dos años, lo que dividió opiniones en el oficialismo.

Mientras **Luisa María Alcalde**, dirigente nacional de Morena, dijo que su partido acatará la *sugerencia* presidencial, la mayoría de sus compañeros opinaron en contra y el partido lo hará oficial en enero.

Los otros partidos aliados, como el PVEM y el PT, no tienen ninguna duda para rechazar esa medida en 2027,

por lo que se da como hecho que sus diputados y alcaldes podrán buscar la reelección.

Pero ésa no será la única derrota para Claudia en matería electoral, pues los partidos tampoco accederán a la desaparición de legisladores plurinominales, pues ello significaría la desaparición de algunos.

Y no solamente de oposición: los más interesados son el Verde y el del Trabajo, El otro tema en que ni la 4T cederá es en la reducción del presupuesto a los partidos. que viven pegados a la ubre de Morena, y si desaparece esa figura —por cierto, impulsada el siglo pasado por el PRI—, perderían poder y mucho dinero.

La creación de plurinominales fue, precisamente, para que la oposición tuviera una representación más justa en las cámaras y, así, incluir a todas las fuerzas por pequeñas que fueran.

El otro tema en que ni la 4T cederá es en la reducción del presupuesto a los partidos, pues eso le pegaría al negocio de los dirigentes. Y, como bien dicen, no hay borracho que trague lumbre, los diputados podrán ser levantadedos, pero jamás atentarían contra sus bolsillos.

Lo único que Morena le concederá a la Presidenta es eliminar el nepotismo, para evitar que se hereden cargos entre familiares. Aunque en eso los guindas se quedarán solitos, pues los demás voltearán para otro lado.

Estos temas ya se tocaron incluso en las mesas para la reforma electoral y hasta grillos como **Pablo Gómez** están de acuerdo en no moverle mucho al asunto antes de 2030.



CENTAVITOS

Los transportistas de la Ciudad de México doblaron al gobierno de Clara Brugada, al que obligaron a concederles un aumento a las tarifas de microbuses por el servicio que prestan. Se entiende que los transportistas soliciten ajustes, pues sus gastos se han disparado, pero en lugar de que el gobierno reconozca y explique eso, sale con la puntada de que concedió el aumento porque los choferes dijeron que ya van a tratar con respeto a los usuarios, que no excederán los límites de velocidad y que no oirán a todo volumen sus cumbias. Que tendrán sus unidades muy limpias y los conductores estarán uniformados.

A nadie sorprende que esa declaración la haya hecho el secretario de Gobierno, César Arnulfo Cravioto, quien nada más ve un micrófono y suelta la lengua sin conectarla. ¿Que no sabe que, para los ruteros, ser cafres es una forma de vida? ¿En serio cree que 1.50 pesos de aumento a sus tarifas los van a educar? ¿O sea que antes hacían lo que querían con el pasaje porque cobraban poco? Que alguien le quite el micrófono a Arnulfo por el bien de Clara...